



Projekt Schulhausroman: Erfinder Richard Reich, Direktor Erich Broidl, Pädagogin Maria Baderer, Patrick Eisengraben, Daniel Skumantz, Matthias Friedl, Theresa Mathes, Christian Huber, Adrian Aschauer, Sandra Friedl, Vizebürgermeister Leopold Groß, Schreibtrainer Julian Schutting und Michael Stiller (ULNÖ).

# „Der Löwe von Langenlois“

**SCHREIBPROJEKT** / Elf Schüler der NÖ Mittelschule haben unter Anleitung von Julian Schutting einen Roman verfasst.

VON GERTRUDE SCHOPF

**LANGENLOIS** / „Nächst der Neuen Mittelschule von Langenlois eine Gartenmauer mit grünem Hof-tor. Über dem ein Löwenkopf aus Sandstein ...“, so beginnt ein Roman, den sieben Schüler und vier Schülerinnen der Hauptschule (NÖ Mittelschule) gemeinsam verfasst haben.

Das Projekt entstand in Zusammenarbeit von Literaturhaus NÖ (ULNÖ) und Bundesministerium für Unterricht,

Kunst und Kultur. Nach einer Idee des Schweizer Autors Richard Reich sollen so lernschwache, sprachlich oft gehemmte Schüler vorzugsweise der dritten Leistungsgruppen der Hauptschule unter Anleitung von Schreibprofis aktiv eine Geschichte erarbeiten.

In Langenlois fungierte Julian Schutting als Mentor. „Langenloiser Bilderbogen“ würde korrekter benennen, was die Schüler unter meiner aufs Äußerste zurückgenommenen Anleitung auf

sich allein gestellt zustande gebracht haben“, so der Autor, der gemeinsam mit der betreuenden Lehrerin Maria Baderer die jungen „Schriftsteller“ auf (Lieblings-)plätze in Langenlois oder zu Interviews mit älteren Bewohnern ausschickte - so entstanden Geschichten im Spitzpark, am Loibach, über das Leben in früherer Zeit und der Alltag der Jugendlichen. Der „Löwe“ - ihn gibt es als steinerne Abbild wirklich - bildet der roten Faden des Romans.